
                       NON NEVE ECCEZIONALE  MA INEFFICENZA ECCEZIONALE ! 

 

Si parla sempre di nevicata eccezionale,di piogge eccezionali e di calamità naturali, 

ma alla fine pochi si rendono conto che di eccezionale c’è solo l’inettitudine umana ad affrontare 

le emergenze  o l’incapacità di chi deve evitare queste disgrazie o chi le deve affrontare.  

Mi riferisco alla nevicata del 19 ultimo scorso. Parlo da esperto di viabilità e di eventi atmosferici 

eccezionali e le conseguenze sulla viabilità che essi arrecano. Ho svolto servizio di polizia stradale 

per 10 anni e poi comunque  servizio di pronto  intervento “volante”per altri 13  , quindi  sempre 

sulla  strada  con  condizioni  meteorologiche  anche  proibitive  o  vere  e  proprie  calamità  come 

straripamenti del Cavrato (S.Michele al Tagl.to   molti anni fa) oppure  la tromba d’aria di Bibione 

anch’essa di molti anni fa. Dovendo muovermi per necessità, il giorno 20 dicembre, mi recavo a 

Portogruaro, percorrendo diverse strade, tra queste la più importante la S.R.14 (ex statale 14 Ve‐Ts) 

ed altre strade provinciali, constatando l’assoluto stato d’abbandono della manutenzione stradale 

in  relazione  all’evento  atmosferico,  seppur  fuori  dal  comune,  del  giorno  precedente.  La  neve, 

nonostante il traffico veicolare pesante e non in atto, si era compattata creando uno spesso strato 

ghiacciato (anche a causa della temperatura rigida del 20 dic.). Il manto nevoso presente, indicava 

che non vi era stato passaggio di mezzi sgombraneve e ne tantomeno spargisale. E’ opportuno 

chiarire,  che  il  solo mezzo  spargisale  non  era  sufficiente  a migliorare  la  situazione,  in  quanto 

sarebbe  stato prima necessario  sgombrare  il grosso della neve,  in modo da  consentire  al  sale 

chimico di agire con efficacia. A oltre 36 ore dalla nevicata, vedere  le arterie di comunicazione 

principali  ridotte  in quelle condizioni, mi ha  fatto  inorridire. Come è  stato possibile che gli Enti 

preposti  agli  interventi  di  manutenzione  straordinaria  per  eventi  atmosferici  di  rilevante 

importanza,  non  si  siano  accorti  della  situazione  viaria  urbana  ed  extraurbana?  La  Provincia,                     

il  Comune,  la  Dirigenza  Istituzionale  del  nostro  Comune,  dov’erano?    Nelle  ore  passate  a 

Portogruaro, non ho  visto nessun mezzo operare per  rendere  sicure  le  strade ed ho  ricevuto 

moltissime  segnalazioni  da  parte  di  cittadini  che  mi  segnalavano  vie  e  strade  provinciali 

praticamente isolate e impercorribili dopo 36 ore dalla nevicata. Bisogna tenere presente che la 

nevicata  e  le  temperature  rigide  sono  state  abbondantemente  previste  in  tempo. Diciamo  che                  

le Istituzioni se la sono cavata soltanto perché è arrivata la pioggia e il rialzo delle temperature 

nei giorni seguenti, che hanno sciolto e lavato la neve. Mi domando, cosa sarebbe successo, se la 

nevicata  e  le  temperature  rigidissime  sarebbero  durante  5/6  giorni.  Ho  pensato  anche  cosa 

sarebbe potuto  succedere a  tutte  le persone con  ridotte capacità motorie, disabili,ecc. che non 

potendo  spalarsi  la  neve  davanti  casa,  sarebbero  rimasti  prigionieri  nelle  loro  case.  Insomma 

ancora una volta, la fortuna ci ha messo una pezza.  
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Ancora  una  volta  si  è  dimostrato,  che  nei momenti  più  critici  le  nostre  Istituzioni  latitano.                     

Devo invece fare una eccezione al merito e all’impegno della nostra Polizia locale, che nonostante 

i mezzi a disposizione e nonostante i pochi uomini disponibili, sono riusciti a dare il meglio di loro. 

Anche qui la grave carenza delle Istituzioni locali e della politica, che non riesce o non vuole dare, 

a chi ci deve proteggere, le risorse e le condizioni per operare al meglio al servizio della comunità. 

Parlavo di impegno dei nostri vigili cittadini, che ogni anno si vedono ridurre le risorse tecniche e 

umane,  con  gravi  ripercussioni  sul  corretto  e  ordinato  svolgimento  della  viabilità  cittadina. 

Insomma, concludo con una esortazione alle istituzione e alla politica locale, che usa la politica 

solo  per  parlare  e  poco  per  fare.  Noi  cittadini  abbiamo  bisogno  di  sentirci  sicuri  e  ben 

amministrati,  o  almeno  vogliamo  vedere  che  chi  ci  rappresenta  nelle  poltrone  di  palazzo                  

(di  ogni  schieramento)  sia  credibile,  onesto  e  serio  nel  ritornare  ai  cittadini  la  fiducia  che  i 

cittadini hanno dato loro. Speriamo che non nevichi ad agosto,se no siamo rovinati ! 

29 Dicembre 2009                                                                                                 Valter Cav. Stabile                                   
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